

Ana Botín, presidenta del grupo español Santander

# "El mundo crecerá menos, pero Latinoamérica (...) sufrirá menos esta ralentización"

"Aspirar a crecer al 2% en Chile me parece exiguo", dice el CEO de Santander en el país, Román Blanco.

ANTONIO DE LA JARA  
 Desde Nueva York

Pese a que las perspectivas de crecimiento de América Latina fueron recordadas el martes por el Fondo Monetario Internacional, como consecuencia de los efectos de la guerra arancelaria, la presidenta del grupo financiero español Santander, Ana Botín, aseguró que el bloqueo será uno de los ganadores en comparación con el resto del mundo.

Desde las oficinas centrales del Santander en Nueva York, la líder del conglomerado español resaltó que América Latina tiene la resiliencia y capacidad de ser un "ganador relativo (...) en un entorno que sin duda va a ser muy diferente al que estamos acostumbrados".

Si mostrarse del todo sorprendido por los planes arancelarios que ha impulsado el gobierno de Donald Trump, apuntó más bien a sus efectos en la inflación, y la tensión generada entre el mandatario y las críticas a la gestión del presidente de la Fed, Jerome Powell, por no bajar las tasas de interés.

"Los bancos centrales juegan

**“Hay una reconfiguración del orden mundial. Esto es algo que está aquí para quedarse y, en este entorno, América Latina tiene mayor importancia que nunca”.**

ANA BOTÍN

un papel clave como anclas del sistema y, por tanto, es muy importante que los bancos centrales mantengan su independencia", enfatizó ayer Botín en una presentación a periodistas de América Latina.

## Nueva América Latina

En medio del cambio en las reglas comerciales y económicas, Botín resaltó los incentivos económicos y geopolíticos que podrían dar paso a una "mayor integración" entre América Latina y Estados Unidos, aunque también destacó los lazos que ha es-

trechado la región con los países asiáticos a través de pactos comerciales como el acuerdo transpacífico (antes conocido como TPP-II).

La líder del mayor banco de América Latina cree que la región está en una mejor posición, con una base mucho más sólida en comparación con décadas pasadas. Se refleja en una mayor fortaleza institucional para enfrentar las turbulencias económicas globales.

"Hemos tenido una década de crecimiento (en la región), pero también de resiliencia adicional: las reservas internacionales, los déficits de cuenta corriente, (están) mucho más moderados que en épocas anteriores", detalló la jefa del Santander.

Considera que, entre las principales economías de esta zona, Brasil enfrentará un período de "volatilidad" dada la guerra arancelaria en curso.

Respecto del gobierno de Javier Milei, Argentina podría ser uno de los motores de Latinoamérica. "Esto es algo difícil de creer (...). Esperamos que sea un año de transición y que el país crezca un 5%", dijo.



SANTANDER

Ana Botín cree que el mercado chileno "está casi desarrollado en muchos aspectos".

A modo de resumen, dijo Botín, "el mundo crecerá menos, pero Latinoamérica, en términos relativos, sufrirá menos esta ralentización".

Sus pronósticos se basan en que América Latina posee una "estabilidad relativa" cada vez mayor y que será clave en la transición energética y en la explotación de los minerales raros.

Con todo, admitió que el blo-

que tiene tareas pendientes en materia de reformas estructurales "antes de que el continente envejezca", como también en la disminución del costo de capital para que pueda repuntar la inversión en América Latina.

## El caso chileno

Sin ahondar en los potenciales efectos de la guerra tarifaria en

Chile, Botín optó más bien por resaltar que el mayor productor de cobre del mundo —y con elevadas reservas de litio— es un "mercado que, diría, está casi desarrollado en muchos aspectos".

Con una bancarización que "ha pasado de ser de un 40% a un 70% de la población", agregó, Chile exhibe "niveles ya de países avanzados".

El *country head* y gerente general del Santander en Chile, el español Román Blanco, escogió Nueva York para abordar —por primera vez desde que llegó al cargo hace casi tres años— los desafíos económicos del país.

Cree que las turbulencias arancelarias deben ser vistas como "discontinuidades" a las cuales se les puede "sacar partido".

Román Blanco destaca que el país tiene incidencia de "talla mundial" en el cobre, litio, hidrógeno verde, sector agroindustrial y el turismo, además de tierras raras.

"Aspirar a crecer al 2% en Chile me parece exiguo. O sea, yo creo que deberíamos aspirar a otro tipo de crecimiento (5%). Pero la ventana de oportunidades, si no se aprovecha, se va cerrando", comentó Blanco, quien dejará a mediados de año su cargo. Será reemplazado por Andrés Trautmann.